
An den Verwaltungsrat des BSVMV e.V.        
z.Hd. Frau Gudrun Buse 
mit der Bitte um Weiterleitung an alle Mitglieder des Verwaltungsrates 
 
An den Vorstand des BSVMV e.V. 
z.Hd. Frau Britta Pospich 
       

Offener Brief zum Erhalt unseres Aura Hotels – Haus „Seeschlösschen“ 
 
Sehr geehrte Frau Buse, sehr geehrte Mitglieder des Verwaltungsrates und sehr geehrte Frau 
Pospich,  
 
mit Entsetzen haben wir von dem Vorhaben gehört, das Aura-Hotel in Boltenhagen zu verkaufen.  
Das wäre das Ende einer einzigartigen kulturellen Einrichtung mit reichen Traditionen und auch eines 
Urlaubsangebotes für blinde und sehbehinderte Menschen, dass in Deutschland seinesgleichen 
sucht.  
 
Uns sind nur wenige Fakten über die aktuelle Situation der Einrichtung bekannt.  
Daher bewegen uns viele Fragen: 
 

• Welche konkreten Ereignisse haben dazu geführt, dass das Aura-Hotel in seiner wirtschaftlichen 
Existenz bedroht ist? Noch bis vor kurzem hat diese Einrichtung den BSVMV mit erheblichen 
Summen finanziell gestützt!  
 

• Wenn denn ein Verkauf eines Gebäudes für den Erhalt des Aura-Hotels nötig ist: Was spricht 
denn überhaupt dafür, das traditionsreiche Haus „Seeschlösschen“ mit seinen vielfältigen 
Möglichkeiten für Kulturveranstaltungen zu verkaufen statt das Haus „Waldfrieden“, in dem 
einige Wohnungen dauerhaft vermietet sind und das ausschließlich einige wenige 
Ferienwohnungen bieten kann? Damit würde sich die Möglichkeit für blinde Menschen, dort 
Urlaub zu machen, drastisch reduzieren! 

 

• Sind BSVMV-Mitglieder und Teilnehmer der Verwaltungsratssitzung hinsichtlich der 
Entscheidungsfindung befangen, weil sie persönliche Interessen in Bezug auf das Haus 
Waldfrieden oder das Haus „Seeschlösschen“ haben?  

 

• Welche Alternativen eines künftigen Betriebs wurden geprüft, beispielweise die Umwandlung in 
ein Inklusionshotel mit entsprechenden Fördermöglichkeiten? 

 

• Welche Anträge auf Fördermittel für nötige Umbauten wurden bisher gestellt? Welche 
Bescheide haben Sie erhalten? 

 

• Warum wurde der Förderverein, in dem sich viele ehrenamtlich tätige Menschen teils seit 
Jahrzehnten für das Haus engagierten, nicht in die Entscheidungsfindung einbezogen? 

 

• Wie kann in Zukunft verhindert werden, dass der Förderverein in wichtigen Fragen in Bezug auf 
das Aura-Hotel Boltenhagen übergangen wird?  

 
Bitte prüfen Sie verantwortungsvoll, ob Ihnen tatsächlich alle relevanten Informationen vorliegen 
und ob persönliche Interessen Beteiligter im Hintergrund für bisherige und künftige Entscheidungen 
maßgeblich sind.  
 



Berücksichtigen Sie bitte dabei, dass allein unser Aura Hotel „Seeschlösschen“ für Lehrgänge und 
Kulturveranstaltungen geeignet ist! 
 

 
Für den „Förderverein für die Ostseeperlen e.V.“: 
 
Unser „Förderverein für die Ostseeperlen e.V.“ wurde im Jahr 2002 aus einer Initiative des 
Verwaltungsrates heraus gegründet. Die Hauptaufgabe unseres Vereins findet sich in der Satzung an 
erster Stelle: „Zweck des Vereins ist die Förderung der „Ostseeperlen Boltenhagen“ als Erholungs-, 
Bildungs- und Begegnungsstätte des Blinden- und Sehbehinderten Vereins Mecklenburg-
Vorpommern e.V.“. 
 
Seit 22 Jahren engagieren sich der Vorstand und viele unserer Mitglieder ehrenamtlich und mit 
großem persönlichen Einsatz für dieses Ziel. Viele durch den Förderverein initiierte und geförderte 
Projekte verbesserten die Möglichkeiten für blinde und sehbehinderte Gäste im Haus 
„Seeschlösschen“, sowie die Bedingungen für Veranstaltungen und Seminare.   
 
Beispielhaft nennen wir:  
 
• einen Audioguide für blinde und sehbehinderte Gäste in Boltenhagen,  
• einen Strandrollstuhl für barrierefreien Zugang für Rollstuhlfahrer bis zum Wasser,  
• ein neu angeschafftes Klavier, inkl. Abdeckung und einiger Klavierstimmungen,  
• eine komplette Audioanlage im Saal und Café, welche auch von Musikern benutzt werden 

kann,  
• Infomaterialien und Faltblätter,  
• Veranstaltungen zur Unterstützung der Teambildung für das Personal des Hauses,  
• einen Braille-Drucker inkl. Einweisung des Personals zur Nutzung im Haus,  
• Workshops mit Ehrenamtlichen zur Weiterentwicklung der Seminare im Haus,  
  und vieles mehr. 
 
Das Haus „Seeschlösschen“, unser Aura-Hotel in Boltenhagen ist für uns nicht nur ein 
„Vereinszweck“, sondern für uns alle eine Herzenssache! Für alle Optionen, welche das Aura-Hotel 
erhalten, stehen wir gerne als Förderverein beratend und unterstützend zur Verfügung.  
 
Bitte beachten Sie auch die über 3.000 Unterschriften zu unserer Petition für den Erhalt des Hauses 
„Seeschlösschen“ unter: https://www.change.org/Rettung-Aurahotel 
  
 
Silke Hegemann, 1. Vorsitzende    Thomas Vallentin, 2. Vorsitzender 
 

 
Für die „Medieninitiative blinder und sehbehinderter Menschen e.V.“ (MIBS, Träger von 
Ohrfunk.de) 
 
Seit 10 Jahren nehme ich – Bernd Friedrich – am Boltenhagener Bücherfrühling teil. Diese 
bundesweit renommierte Veranstaltung, die unter Autor:innen mittlerweile einen legendären Ruf 
hat, würde durch einen Verkauf des „Seeschlösschens“ ausgelöscht. Für Ohrfunk.de habe ich 2022 
und 2023 Sendungen über diese beglückenden Veranstaltungen gemacht, für 2024 ist eine solche im 
Arbeit.  
 
Ich möchte nicht an deren Ende verkünden müssen, dass es das nun war und diese wunderbare 
Tradition gestorben ist, weil das Aura-Hotel Boltenhagen Immobilienhaien zum Fraß vorgeworfen 

https://www.change.org/Rettung-Aurahotel


wurde. Im Anhang dieser Mail finden Sie zwei Links, mit denen Sie die Sendung „Boltenhagener 
Bücherfrühling 2022“ innerhalb des nächsten Monats auf ihren Computer laden und speichern 
können. Genießen Sie die einzigartige Atmosphäre dieser Veranstaltung und bedenken Sie, ob sie das 
Ende dieser zweiundzwanzigjährigen kulturellen Tradition beschließen wollen. 
 
Hier sind die Links:  
 
Boltenhagener Bücherfrühling Teil 1 
 
https://c.web.de/@335355591985726003/M1EJH_jsSgqh5lzMcG7cag 
 
Boltenhagener Bücherfrühling Teil 2 
 
https://c.web.de/@335355591985726003/J2RawxV8ROiSx77HYLwWMQ 
 
Im Namen aller Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von Ohrfunk.de in Deutschland, Österreich, der 
Niederlande und Dänemark – 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Rainer Damerius 
Vorsitzender der  
„Medieninitiative blinder und sehbehinderter Menschen e.V.“  
(MIBS, Träger von Ohrfunk.de) 
 
Bernd Friedrich – Mitarbeiter Ohrfunk.de 
 

 
Für den Förderverein „Freunde des barrierefreien Lesens e.V.“: 
 
Das erste Mal besuchte ich 1978 als Kind mit meiner sehbehinderten Mutter das Haus 
Seeschlösschen. Seit dieser Zeit verbrachte ich dort viele glückliche Urlaubszeiten, nahm an 
einzigartigen kulturellen Veranstaltungen wie den Liedertagen und dem Bücherfrühling regelmäßig 
teil.  
Voll Freue und Stolz übernahm ich im April die Aufgabe, den angesehenen Boltenhagener 
Bücherfrühling ab 2025 im Auftrag des Vereins "Freunde des barrierefreien Lesens" zu koordinieren. 
Erste Verträge mit Autorinnen und Autoren sind bereits unterschrieben.  
Ich wäre maßlos enttäuscht und mein Glaube an die Selbsthilfe blinder und sehbehinderter 
Menschen stark erschüttert, wenn das Haus nun, quasi aus den eigenen Reihen heraus, geschlossen 
werden würde.  
 
Bitte erhaltet diesen besonderen Ort für blinde und sehbehinderte Menschen und ihre 
Angehörigen! Wir brauchen ihn! 
 
Susanne Siems für den zukünftigen Bücherfrühling im Namen des Fördervereins „Freunde des 
barrierefreien Lesens e.V.“ 
 

 
Für den „Liederleute e.V.“: 
 
Seit 1998 fanden bisher mit einer Ausnahme die Liedertage in Boltenhagen statt. Einstmals von 
Jürgen Trinkus ins Leben gerufen, hat dieses kleine Festival eine langjährige Tradition, dass für viele 

https://c.web.de/@335355591985726003/M1EJH_jsSgqh5lzMcG7cag
https://c.web.de/@335355591985726003/J2RawxV8ROiSx77HYLwWMQ


unserer blinden und sehbehinderten Teilnehmer nicht mehr wegzudenken ist. Können sie sich doch 
im Haus Seeschlößchen ungezwungen bewegen, Künstler zum Anfassen hautnah erleben. Aber das 
ist es nicht allein. Die Boltenhagener Liedertage haben integrativen Charakter dadurch erlangt, dass 
sich hier von Behinderung betroffene Menschen mit nicht behinderten Angehörigen und Freunden 
problemlos treffen können und die Reichhaltigkeit an Angeboten genießen können. Die 
Veranstaltung kann im eigentlichen Sinne als Inklusionsprojekt durchaus herhalten und ist nach 
unserem Kenntnisstand damit einzigartig, was genauso auf den Bücherfrühling oder die 
Tandemhilfen zutreffen dürfte.  
Viele namhafte Künstler sind während der Liedertage aufgetreten, was natürlich den 
Bekanntheitsgrad auch des AURA-Hotels erhöht hat. In diesem Jahr soll nun zum zweiten Mal ein 
bundesweit ausgeschriebener Förderpreis der Liederleute vergeben werden. 
Mit dem Verkauf des Hauses Seeschlößchen würde dies auch den Liederleute e.V. in arge Bedrängnis 
führen, da integrative Möglichkeiten – wie in Boltenhagen – in der Bundesrepublik nicht leicht zu 
finden und zu haben sind.  
 
Umso enttäuschter sind wir nun als Verein, dass der BSVMV bislang unsere Unterstützungsangebote 
nicht wahrgenommen hat, die wir hiermit nochmals erneuern möchten.  
Lassen Sie uns mit den diesen Brief Unterzeichnenden doch noch einmal nach möglichen Lösungen 
gemeinsam suchen, um sowohl für den BSVMV, als auch für alle Veranstalter einen gangbaren Weg 
zu finden. Wir sind überzeugt, dass noch nicht alle Möglichkeiten ausgelotet worden sind.  
 
Uwe Thorstensen für den „Liederleute e.V.“ 
 

 
Für den „Tandemhilfen e.V.“: 
 
Die „Ostseeperlen" Boltenhagen - ein Inklusionstreffpunkt für Tandem-Fahren! 
 
Mit einem Internationalen Tandem-Camp für blinde und sehbehinderte Menschen aus vier 
osteuropäischen Ländern und Deutschland im Jahr 2007 begann eine intensive Zeit des Tandem-
Fahrens in Boltenhagen in Kooperation mit dem ADFC Wismar. 
2009 gründete sich in Boltenhagen der Verein Tandem-Hilfen e.V., der mit den Veranstaltungen 
„Tandem für alle“ und „Tandem-Schnuppern" verlässliche Angebote für das Tandem-Fahren schaffte. 
Zudem haben blinde und sehbehinderte Urlauber im AURA-Hotel die Möglichkeit, in Absprache mit 
Tandem-Piloten des ADFC Wismar individuell Tandem zu fahren. 
In Boltenhagen und Umgebung haben die Tandem-Touren viel Aufmerksamkeit in der Öffentlichkeit 
erzeugt und damit die Teilhabe blinder und sehbehinderter Menschen an sportlicher 
Freizeitgestaltung für viele Menschen sichtbar gemacht. 
Das ist nun über 17 Jahre gelebte Inklusion. Wo gibt es das noch in Deutschland? Nirgendwo!  
Deshalb dürfen auch diese gewachsenen Strukturen nicht zerstört werden.  
 
Tandem-Fahren und „Ostseeperlen" gehören zusammen! 
 
Dr. Thomas Nicolai 
Vorsitzender von Tandem-Hilfen e.V. 
 

 
 
Wir alle wünschen Ihnen Verantwortungsbewusstsein und Weisheit bei Ihren Entscheidungen und 
bieten Ihnen gerne auch weiterhin unsere Zusammenarbeit an:  
 
 



Silke Hegemann und Thomas Vallentin  
Förderverein für die Ostseeperlen e.V.  
 
Rainer Damerius 
„Medieninitiative blinder und sehbehinderter Menschen e.V.“  
(MIBS, Träger von Ohrfunk.de) 
 
Uwe Thorstensen  
Liederleute e.V.  
 
Susanne Siems  
Freunde des barrierefreien Lesens e.V.  
 
Dr. Thomas Nikolai    
Tandem-Hilfen e.V.  
 
 


